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استنكروا اختيار من وصف الثوار بـ»الكلاب المسعورة« ممثلًا لهم

استياء شديد لدى المغتربين لتمثيلهم في مؤتمر الحوار بمقعد وحيد
 متابعة/ محمد الشيباني

سادت حالة استياء شديدة لدى 
المغتربين وبخاصة مغتربي دول الخليج 

الذين لم يتوقعوا عدم تمثيلهم في مؤتمر 
الحوار الوطني سوى بمقعد واحد شغلته 

شخصية غير مرحب بها في اوساط 
المغتربين ووقفت ضد الثورة وشبابها 

 ووصفتهم بالكلاب المسعورة, حد وصفهم.
الكاتب ابراهيم الشليلي عبّر في مقال 

كتبه عن آمال ومتطلبات وهموم 
المغتربين: »دقيقة وبضع ثوانٍ هو ما 

استطاع المتكلم المجهول باسم المغتربين 
أن يختصر فيه آمال ومتطلبات وهموم 
المغتربين بين يدي أعظم مؤتمر حوار 

ترجوه كل أطياف شعب اليمن كي يحقق 
لهم ما يأملون من خلاله«.

خيبة أمل
أما المهندس أحمد الفقيه, عبر عن 

خيبة امله من قائمة  ممثلي المغتربين 
في الحوار: »صدمتُ من القائمة التي 

تضم مشاركة القتلة من أنصار المخلوع 
داخل الوطن، وإذا بها تضم أيضًا من يمثلنا 

في بلاد الغربة، فقد ظهر ممثل واحد 
لما يقارب مليوني يمني مغترب ومن 

هذا الشخص؟.. رجل أمي لا يجيد القراءة 
والكتابة, يقف قائلًا: ليس لدي شيء 

أقوله ممثلًا لهذا العدد من ابناء اليمن من 
اختلاف مؤهلاتهم العليا« .

وتساءل: »لماذا تجاهل الرئيس هادي 
المجلس الاعلى للجاليات ويمانيي المهجر 

ووزارة المغتربين واعتمد على بلاطجة 
صالح في الاختيار؟«.

وعلقّ صالح الوصابي على مداخلة 
ممثلهم في الحوار: »كانت صدمتنا 

كبيرة بظهور طه الحميري على شاشة 
التلفاز وبكلمته التي تنم عن جهل هذا 
الشخص, فكيف يختاره الرئيس هادي 
كممثل لما يقارب مليوني مغترب من 

الكفاءات المختلفة، ويقول لا يوجد لدينا 
أي كلام؟!«.

فضيحة كبرى 
فيما اعتبر المغترب عبدالنور الطيب 
تمثيل المغتربين بشخص طه الحميري 

فضيحة كبرى.. »ذكرني هزالة موقفه 
أمام المؤتمرين ليلقي كلمة المغتربين 

بفضيحته يوم ظهر في قناة الجزيرة أيام 
الثورة مدافعًا عن النظام السابق ومناظراً 

للدكتور عيدروس النقيب«.
وأشار المغترب عبدالله قحطان الى حالة 
الاستياء لديه: »الذي استفزني أن يكون هو 
المشارك الوحيد عن حوالى خمسة ملايين 

مغترب, منهم أساتذة الجامعات والأطباء 
والمهندسين والمحاسبين ورجال الأعمال، 

وفوق هذا يعطى الفرصة للحديث أمام 
المشاركين في مؤتمر الحوار فيقف 

ويقول: أنا ما عندي كلمة! وهذا صحيح؛ 
فقدرته العلمية والثقافية لا تمكنه من 
صياغة تطلعات وطموحات المغترب 

اليمني وإيجازها أمام الحضور« ..

صدمة 
وكتبت بنت اليمن في تعليق: »عندما 

استمعت لكلمة المغتربين في مؤتمر 
الحوار أصبت بالدهشة والصدمة وأنا 

أرى من يسمى بـ طه الحميري يقف أمام 
الميكرفون ليتحدث عن المغتربين وهو 

الذي وقف ضد ثورة الشعب بكل ما اوتي 
من قوة«.

وتضيف: »بل إنه في ذلك اليوم 
المشئوم يوم أحُرق الثوار في مدينة تعز 

الحالمة تحدث محرضًا وشامتاً وواصفًا ثوار 
تعز بـ الكلاب المسعورة«.

رسالة شديدة اللهجة 
محمد حسن خاطب من حسابه في 

فيس بوك الرئيس هادي :»كأنك ما زلت 
تحتفظ بالكشوفات والمسيّرات القديمة!! 
تم إقصاؤنا طيلة العهد السابق من حقوقنا 

كمغتربين، حتى القنوات الرسمية التي 
كانت نافذتنا على الوطن أغُلقت في 

وجوهنا«.
وتابع: »استبشرنا خيراً بالثورة وسقيناها 
من عرق كدنا وصبرنا، وإذا بنا نرى صوتنا 

بعد الثورة هو ذات الصوت المخبول الأبله 
الركيك«.

وقال: »إننا وإن كنا الأبعد مكاناً عن 
الوطن لكننا قد أسكناه قلوبنا وشربت 

هواه عقولنا، وشاركناه آلامه كلها لحظة 
بلحظة، ومسيرة مسيرة، وهتافا هتافا، 

ولن نقبل أن يغتال حلمنا بذات الأدوات 
الجرداء والتغافل المقيت«.

مطالبات لوزير المغتربين :
المهندس أحمد الفقيه طالب بإعادة 

النظر في ممثل المغتربين: »نطالب 
بتغيير هذا الشخص واستبداله بشخص 

مؤهل يتبنى قضايا المغتربين«. 
وعاتب عبدالله قحطان الرئيس ووزير 
المغتربين »عتبي على وزير المغتربين 

أولًا وعلى الرئيس عبدربه ثانيًا أن تختزل 
الأعداد الكبيرة للمغتربين بهذه الشخصية 

غير المعبرة عنهم«... 
إبراهيم الشليلي وجّه مطالباته الى 

وزير المغتربين: »إني أطلب من وزير 
المغتربين أن يتوجه بنفسه ليقدم اعتذاراً 

للمغتربين لسوء اختياره لمن يمثلنا, 
وأطالب بكلمة للمغتربين تمثلنا حقيقة، 

يتكلم بها عنا من يعرف همومنا ويعيشها، 
يدافع عنها ويتابعها، حتى تتحول من 

مقترحات إلى حقائق نلمسها تسهم في 
إيجاد حلول جذرية لكل ما نعانيه في 

اغترابنا حتى نستطيع أن نحقق أهدافنا 
ونعود إلى أوطاننا لنسهم في بنائها مع 

بقية أبناء الوطن المخلصين« .

النائب العام يفرج عن 12 سجينة من 
مركزي صنعاء

إصابة شابين من أبناء مأرب في 
اعتداء عليهم

صنعاء: بدء فعاليات الاحتفال باليوم 
العالمي للمياه

»قيفة بلا نزاع«.. ورش عمل لمنظمة 
صنّاع السلام والتنمية بالبيضاء

 معين حنش

أفرج النائب العام الدكتور علي أحمد الأعوش - أمس 
- عن 12 سجينة منهن 11 ممن قضت ثلاثة أرباع المدة 
وسجينة واحدة تم دفع الحقوق التي عليها للغير، فيما 

خاطب المحاكم بسرعة الفصل والبت في قضايا سجينات 
أخرى لا يزلن عالقات.

وخلال زيارته للسجن اطلع الأعوش على أوضاع السجينات 
وناقش قضاياهن مع كل من رئيس مصلحة التأهيل 

والإصلاح اللواء محمد علي الزلب ورؤساء ووكلاء النيابات 
العامة بأمانة العاصمة.

من جهته قال القاضي صالح أبو حاتم – رئيس نيابة 
جنوب الأمانة: إنه تم مقابلة 58 سجينة في قسم النساء 
من إجمالي 76 لتدارس أوضاعهن والتعرف على قضيتهن 

والمشاكل المعيقة للإفراج عنهن.
داعين في هذا الاتجاه أعضاء النيابة بسرعة التحقيق في 

قضية كل سجينة وسرعة البت في قضاياهن.

 صنعاء:

أصيب شابان من أبناء مأرب - أمس في صنعاء - إثر  
اعتداء قوات الامن على وقفة احتجاجية لهم  بالضرب أمام 

الحاجز الامنى المجاور لحديقة برلين بصنعاء القريبة من 
فندق موفمبيك، حيث تعقد فيه جلسات مؤتمر الحوار.

وتمكن المحتجون من  أبناء مأرب من اختراق الحواجز 
الأمنية التي نشرت لتطويق جميع الشوارع المحاطة بفندق 

موفمبيك لتصل مسيرتهم الاحتجاجية السلمية إلى آخر 
نقطة أمام حديقة برلين.

وفي بيان لهم اكد ابناء مأرب  بأنهم غير ملزمين بنتائج 
الحوار ومخرجاته بعد تجاهل القضية المأربية بتمثيلها 

المناسب.
مشيرين الى ان هذه الوقفة جاءت متزامنة مع وقفة 

مماثلة اقيمت امام مجلس الوزراء للمطالبة بإدراج القضية 
المأربية ضمن اجندة مؤتمر الحوار.

 أيمن مهدي:

دشنت وزارتا المياه والبيئة ووزارة الزراعة والري بالتعاون 
مع أمانة العاصمة بصنعاء - أمس - فعاليات الاحتفال باليوم 

العالمي للمياه تحت شعار »التعاون في مجال المياه«.
وقال وزير المياه والبيئة عبده رزاز صالح: إن احتفال اليمن 
بهذه المناسبة مع كافة دول العالم يحمل دلالة مهنية للتنبيه 
الى ضرورة إيلاء قضية المياه الاهتمام الكافي من مختلف 
الأرض  على  الجسيمة  للمخاطر  نظرا  العالم  وشعوب  دول 

والحياة في العديد من المناطق والدول جراء نقص المياه.
وأكد ان اليمن تعد من أفقر دول العالم في مواردها المائية 
الاستنزاف  الموارد جراء  الى جانب محدودية هذه  وتعاني 
الجائر للمياه الجوفية والاعتداء على الاحواض والحفر غير 

القانوني لآبار المياه في مختلف المحافظات..
وعدم  للمياه  الاستنزاف  استمرار  أن  رزاز:  الوزير  وأضاف 
كفاءة  وتدني  الادارة  وسوء  المخالفين  ضبط  على  القدرة 
الري والتوسع في الزراعة المروية سيؤدي الى التأثير المباشر 
الجدوى الاقتصادية والاجتماعية ويعيق قدرة السكان على 
المياه  على  الصراع  تنامي  الى  بالإضافة  والإنتاج،  الاستقرار 

والتنافس على استخدامها.
لمشاكل  الحقيقية  الحلول  أن  »الى  المياه  وزير  وأشار 
في  تكمن  الزمن  عبر  والمتوارثة  المعقدة  المائية  الموارد 
الاجرائية  المستويات  الى  الانتقال  قبل  السياسي  المستوى 

والتنفيذية.

 البيضاء:

نظمت منظمة »صناع السلام والتنمية« بمحافظة البيضاء 
الى   نزاع«، هدفت  بلا  »قيفة  بعنوان  عمل  ورشتي  )أمس( 
في  القائمة  النزاعات  خطورة  عن  فيها  المشاركين  توعية 

المنطقة والعمل على حلها.
اللتان استهدفتا 40 مشاركا من مختلف شرائح  الورشتان 
المجتمع تطرقتا إلى الخسائر البشرية والمشاكل الاجتماعية 

المترتبة على وجود النزاعات.
خالد  الإسلامية  الإغاثة  منظمة  مندوب  عبر  جهته  من 
المعمري عن سعادته لوجود مثل هذه الورش التوعوية بين 
أفراد المجتمع.. مشيدا باختيار منظميها للمنطقة المستهدفة 
)قيفة( لما تشتهر به هذه المنطقة من صراعات ونزاعات 

متعددة، فضلا عن كونها منطقة صراع دائم بين أبنائها.

ترقب قرارات رئاسية لقادة المناطق الـ7

وزير الدفاع يرأس اجتماعًا للجنة التنظيم والتقييم وفريق إعادة هيكلة القوات المسلحة
 خاص:

أكد وزير الدفاع اللواء الركن محمد ناصر أحمد أن القرار 
الجمهوري رقم »104« لعام 2012م بشأن تحديد المكونات 

الرئيسة للقوات المسلحة يمثل الرؤية الاستراتيجية 
الواضحة لشكل القوات المسلحة اليمنية المحايدة التي 
تعمل بمهنية عالية مجسدةً للوائح والأنظمة والقوانين 

العسكرية في الواقع العملي.
وعلمت »مأرب برس« أن ثمّة توجهًا رئاسيًا يزمع إعلان 

أسماء قادة المناطق السبع العسكرية ضمن قرار الهيكلة 
خلال الساعات القادمة.

وقالت مصادر عسكرية لـ»مأرب برس«: هناك ضغوطات 

عليا على لجنة التنظيم والتقييم وفريق إعادة هيكلة 
القوات المسلحة في سرعة إنجاز المهام التي أوكلت إليها 

حتى يتسنى صدور قرارات جمهورية بذلك.
ويواجه الرئيس هادي ضغوطات مجتمعية ومن 

أعضاء مؤتمر الحوار الوطني بسرعة إعلان قادة المناطق 
العسكرية في أسرع وقت خلال هذا الأسبوع. 

إلى ذلك, شدد وزير الدفاع خلال ترؤسه اجتماعًا للجنة 
التنظيم والتقييم وفريق إعادة هيكلة القوات المسلحة 

على ضرورة تغليب مصلحة الوطن العليا وعدم الخضوع 
لأية رغبات أياً كانت بحيث يتم إنجاز المهام المحددة أمام 

الفرق المعنية بإعادة هيكلة القوات المسلحة بناء على 

أسس علمية عسكرية ووطنية بحتة..
وأشاد بالخطوات الإيجابية الملموسة التي أنجزها فريق 

إعادة الهيكلة والفرق الفنية الاختصاصية المساعدة.
ونقلت وكالة »سبأ« أن وزير الدفاع أكد على ضرورة 

أن يعمل جميع منتسبي القوات المسلحة في إطار واحد 
ووفقا للدستور والقانون بعيدًا عن اخطاء الماضي وسلبياته 

»يجب ان نعمل جميعا من اجل بناء جيش وطني محايد 
يحمي الوطن والشعب بعيدا عن الحزبية التي لن تقودنا 

إلا الى الهاوية«.
وعبر وزير الدفاع عن الشكر والتقدير لقيادة القوات 
الجوية والدفاع الجوي على روح التجديد التي جسدتها 

والتي كانت لها نتائج إيجابية ملموسة.
ونوه إلى ضرورة إيلاء قضايا التدوير الوظيفي وجوانب 

التدريب والتأهيل والجوانب اللوجيستية التعبوية 
والاستفادة من القوة البشرية الموجودة أهمية خاصة خلال 

اعادة الهيكلة باعتبارها قضايا أهملت تماما في السابق.
وأكد على ضرورة ايجاد ضوابط قوية لنظام الابتعاث 

والمنح العسكرية الخارجية من اجل الاستفادة المثلى من 
تلك المخرجات المؤهلة في القوات المسلحة.

ووقف الاجتماع أمام الهيكل التنظيمي المقترح للقوات 
البحرية والدفاع الساحلي والمنطلق من رؤية وطنية 

وفقًا لما تفرضه مقتضيات الأهمية الاستراتيجية البحرية 
للجمهورية اليمنية ومحددات خطة الانتشار العملياتي وفق 

الاتجاهات الرئيسة للقوات البحرية والدفاع الساحلي.
واستعرض المجتمعون الترتيبات اللازمة والوثائق 

المطلوبة للاجتماعات المشتركة لفرق الهيكلة مع الخبراء 
المساعدين من المملكة الأردنية والولايات المتحدة 

الأمريكية.


